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本报讯（记者 林长凯/文 王鹏洲/

图）1月15日、16日，市政协主席管秀云

分别来到民盟、九三学社、侨联、经济等

界别，与委员们一起讨论政府工作报告

和政协常委会工作报告。

讨论中，委员们认为，一年来，市委

市政府从全局出发，紧抓落实，采取了

一系列应对措施，使社会经济发展做到

稳中有升，提升了城市形象，惠及广大

市民，让生活在这座城市的市民感到幸

福和温暖。在这中间，政协发挥了积极

的参政议政作用。

2019年是新中国成立70周年，是

全面建成小康社会关键之年。委员们

认为，政府工作报告是一个求真务实、

锐意进取、催人奋进的报告，对当前社

会经济形势的分析判断比较客观，对发

展中遇到的困难不回避，对今后的工作

部署目标明确、鼓舞人心。委员们就体

检纳入医保、居家养老、中小企业融资

难、如何吸引在外瑞商回乡投资等方面

提出了意见和建议。

听取委员们的发言后，管秀云指

出，政协人才荟萃、智力密集，既是党委

政府科学决策的智囊团，也是党和政府

与群众沟通的桥梁。面对新形势、新任

务，她希望政协委员要紧紧围绕党委政

府中心工作，把坚持促进经济社会发展

作为参政议政的主要目标，充分发挥独

特优势，深入实际，调研视察，出谋献

策，为市委、市政府重大决策提供科学

依据，切实履行政治协商、民主监督和

参政议政职能。

本报讯（记者 陈希林/文 孙凛/图）1

月16日下午、17日上午，市人大常委会主

任叶建辉在人大高楼代表团，与代表们一

起审议政府工作报告和计划、预算报告等。

讨论中，高楼代表团的代表们联系

实际，就推进小城镇环境综合整治、开展

绿道防洪堤建设、加快打造水上慢城、加

强农村医疗保险、防控青少年学生近视

率偏高问题、继续重视解决部分农村饮

用水安全问题、推进教育与卫生事业均

衡发展、延伸公共交通线路增加公交车

班次、打造医养结合的高端养老基地、发

展山区旅游产业等方面，提出了许多切

实可行的意见和建议。如建议成立高楼

“水上慢城”项目指挥部，由市级领导牵

头，实现政策倾斜、增加用地指标，早日

把该项目变成高楼旅游发展的重要引爆

点；建议教育部门加强管理指导，为不同

身高的学生配备相应尺寸的桌椅，科学

设置课桌面照度和黑板照度，保护中小

学生视力；建议修建飞云江北岸绿道防

洪堤，保障游客安全等。

叶建辉指出，今年的政府工作报告

内容详实精准，信息量很大，目标定位

高远，回顾了2018年我市在经济建设、

城市更新、社会发展等各方面取得的成

就，振奋了2019年的发展信心。代表

们的发言情真意切，贴合实际，处处心

系家乡的发展建设，围绕高楼资金和项

目的缺乏两大短板问题，提出了新农合

保险、联网公路建设、文化旅游发展等

有用的意见建议。市人大将收集汇总

代表们的发言，反馈至市委、市政府及

相关部门，真正解决群众的所需所求。

市领导施巨耀、叶艳、周晓华参加

了审议。

叶建辉参加人大高楼代表团讨论时指出

心系家乡发展 解决群众困难

管秀云参加政协民盟、九三学社、侨联、经济等界别讨论时指出

发挥独特优势 提高建议质量

本报讯（记者 欧苗苗/文 王鹏洲/

图）昨前两天，市委副书记、政法委书记

王忠宝参加了人大马屿代表团、塘下代

表团及政协特邀界别一组的讨论。

与会人员认为，今年的政府工作报

告实事求是、数据详实、亮点多多，体现

了政府的向心力、凝聚力和战斗力，并

就实体经济发展、田园综合体建设、历

史文化发掘开发、二手房交易资金管控

等问题提出了意见和建议。

马屿代表团代表指出，马屿、曹村

区域优势明显、发展前景广阔，下一步

要坚持以“产、城、人”融合发展为路径，

全面发力推进马屿小城市培育；强化产

业支撑，引进培育新兴业态，积极打造

农村“三位一体”合作升级版；着眼全域

美丽，高水平推进小城镇环境综合整治

和美丽乡村建设；筑牢基层组织根基，

强化村级党组织领导核心作用，科学合

理推进村规模调整和撤村建居工作。

在参加塘下代表团讨论时，王忠宝

指出，塘下要精准定位自身发展，紧密

融入瑞安全局发展，主动对接温州大都

市发展，谋划特色小镇建设，全力引入

大项目、培育大产业、打造大平台，做大

做强企业，同时完善城市功能，加强城

市有序化管理。

在参加政协特邀界别一组讨论时，

王忠宝指出，广大委员要继续发挥好党

派智库功能和监督作用，注重党派自身

建设，为共同推进瑞安更好更快发展作

出新的贡献。

王忠宝参加人大马屿、塘下代表团及政协特邀界别一组讨论时指出

凝心聚力 引领小城市“蝶变”

叶建辉参加人大高楼代表团讨论

管秀云参加政协侨联界别讨论

王忠宝参加人大马屿代表团讨论

本报讯（记者 陈京子 实习生 陈徐来）

1月 17日下午，市十六届人大三次会议召

开主席团第四次会议。市人大常委会副主

任金爱忠主持会议，主席团全体成员，市领

导，市发改局、市财政局负责人等参加会

议。

会议听取各代表团关于政府工作报

告、议案办理情况报告和计划、预算报告

审议情况的汇报；审议通过关于 2018 年

国民经济和社会发展计划执行情况与

2019 年国民经济和社会发展计划、2018

年预算执行情况和 2019 年预算审查情况

的报告；提出政府、计划、预算、议案办理

等报告的决议草案，提交代表讨论。

本报讯（记者 潘敏洁）1月 17日上午，

市十六届人大三次会议召开财政经济委员

会成员会议。市人大常委会副主任、财政

经济委员会主任委员江孟甫主持会议。财

政经济委员会全体成员，市人大常委会财

经、预算工委有关人员，市政府办公室、市

发改局、市财政局、市审计局、市统计局、市

税务局负责人，财经咨询（预算审查）顾问，

部分市人大代表参加会议。

会议听取市发改局汇报我市2018年国

民经济和社会发展计划执行情况与2019年

国民经济和社会发展计划草案的报告；听

取市财政局汇报我市2018年预算执行情况

及2019年预算草案编制的说明；听取财政

经济委员会关于我市2018年国民经济和社

会发展计划执行情况与2019年国民经济和

社会发展计划草案、关于我市2018年预算

执行情况及2019年预算草案的审查报告。

与往年不同的是，今年市财政局单独

印发《2019年瑞安市政府投资项目预算》，

一一罗列了新增类和续建类政府投资项

目，一方面让与会人员清晰地了解项目建

设内容、建设期限、总投资、预算安排等，

另一方面可实现项目预算的可控性。

会上，财政经济委员会就做好今年的

经济社会发展各项工作提出建议：加快新

旧动能转换，全力推进重大项目建设，加强

区域协调发展，优化公共服务供给。同时，

就做好今年的财税工作提出建议：积极发

挥财政职能作用，不断提高预算编制水平，

继续深化预算审查监督，加强财政风险管

控。

会上，财政经济委员会成员还表决通

过了两个草案的审查报告。

市十六届
人大三次会议
召开财政经济
委员会成员会议

市十六届
人大三次会议
召开主席团
第四次会议


